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 Mainz, 07.07.2015 
 
 
Anfrage 1331/2015 zur Sitzung  am 15.07.2015 

 
 
"Pfand sammeln" (SPD) 
 
Da die Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion zum „Automat zum Spenden von Leergut in 
Mainz“ (0934/2015) nur in Teilen beantwortet wurde, bitten wir um Stellungnahme zu 
den offen gebliebenen Fragen. 
 
Wir fragen erneut an: 
 

1. Welche Kosten würden durch die Aufstellung eines oder mehrere Automaten pro 
Automat inklusive Betrieb und Wartung entstehen?  

2. Wo sieht die Verwaltung geeignete Orte zum Aufstellen von Automaten?  

3. In welchem Zeitraum könnte eine Aufstellung stattfinden?  

 
Die Mainzer Jusos haben „Pfandkisten“ an zentralen Laternenmasten in Mainz 
angebracht, um der gefährlichen und entwürdigenden Praxis, Flaschen aus Mülleimern 
fischen zu müssen, vorzubeugen. Aus Sicht der Straßenreinigung des Entsorgungs-
betriebes hätte sich diese Aktion nicht bewährt. Eine Vielzahl von Städten dagegen hat 
sich diesem Thema aufgeschlossen angenommen. Sie begleiten Testläufe intensiv und 
haben sich in Teilen entschieden, Pfandringe/-kisten dauerhaft zu installieren.  
 
Des Weiteren fragen wir: 
 

4. Welchen konstruktiven Vorschlag  bringen Stadtverwaltung und Entsorgungs-
betrieb ein, um auf das Phänomen „Pfand sammeln“ zu reagieren? 

 

gez.  

Dr. Eckart Lensch 
SPD-Fraktionsvorsitzender 
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